

LA TROMPETA DE LA REVOLUCION,

PERIÓDICO REPUBLICANO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Palma.—En la administracion calle de Palacio núm. 4,
rente la ex-cárcel.—Ibiza, D. José Verdura.

Sale todos los domingos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Un real y medio al mes en toda España.—Un número suelto, medio real.

PARA MUESTRA, CON UN BOTON....

Por el correo hemos recibido un ex-abrupto que sin duda nos ha remitido algun partidario de Pedro Arbués ó Torquemada; no pensábamos darle cabida en las columnas de este periódico, pero el estilo macarrónico en que viene redactado ese dechado de literatura, nos hace presumir de quienes puedan ser los autores de tan elegante y correcto escrito. Por nuestra parte no vacilamos en afirmar que el abogado Moncadas ó el niño Rafaelito Payeras no son agenos á esta cuestion dados los antecedentes que de su bien cortada pluma tenemos, pues el estilo particular que no pueden desmentir en sus escritos, les vende, y de nada sirve se valgan del anónimo para remitirnos artículos, que el mas lego comprende son hijos del cacumen de tan inspirados escritores.

Las ideas que al parecer sustentan los compañeros C. Martin Moncadas y Rafaelito Payeras, las razones que aducen para defenderse de los ataques que dirijimos á los carcundas les hace acreedores á que el partido carlista mallorquin, abra inmediatamente una suscripcion á fin de recaudar fondos para comprar una albarda y un ronzal, y regalárselo á los amigos Moncadas y Payeras, pues que bien merece esto y mucho mas los esfuerzos que tan bravos adalides están haciendo para que la causa alcornoqueña quede en el lugar que le corresponde.

A continuacion copiamos íntegro, con pelos y señales el escrito á que nos referimos y que suponemos obra de los literatos Moncadas y Payeras.

«Parece que el domingo pasado hubo alguna persona que puso á la TROMPETA un escrito contra el carlismo: esto no puede ser mas que alguno de estos que dicen que les gustaría una república federal, no lo harian muchos para tener la república, sino para.... y despues que tanto echarian del carlismo si nos hacemos protestante? y aunque fuera hacernos esclavos de todo el mundo; que habernos de estar debajo de estos cuatro inocentes (para no decirles otra cosa,) pues mas vale tener Dios, Patria y Rey; que tener una república en esta infeliz España, que alistante no tendríamos ni patria ni nada absolutamente; y no ven la destrocidad que hacen por el campo y lo que harán aunque sea en la última gota de sangre, y venceremos estando en campaña el partido de ¡¡Carlos VIII!, y ya lo he dicho aunque fuera hacernos esclavos;

pero esto no quiere decir que hemos de dejar el catolicismo, seguiremos siempre con las máximas de Dios; y no hacer lo que haceis vosotros de querer derribar las iglesias: pues yo no entiendo lo que vosotros quereis, porque en Africa aun no han llegado á tal extremo y no son mas que unos bárbaros; y vosotros que sois cristianos haceis estas cosas, pero mas valdria que callaseis, sabeis echarlar de los demas y no sabeis decir las vuestras, si decis mal del carlismo, es, porque ya vais perdiendo y vosotros mismos os matais lo mismo que las fieras; ¿sabeis lo que significa esto?—Venganza; el no poder mandar de todas las cosas que vosotros quisierais; si quereis combatiros con los facciosos, salid, y marchaos al campamento; allí, á ver quien gana, así como os estais paseando, y no hacer habusos de nosotros, que eso no es de hombres, no es mas que de niños: ¿porqué no os marchais con el fusil á perseguirlos? ¿porqué dejais salir á aquellos pobres soldados á perseguir y habiendo ya concluido la reserva y no salis vosotros á reemplazarlos y que vayan á su casa? ¿He aquí porque hay mucha disciplina por los ejércitos!, esto no es querer que haya una república de orden, lo que vosotros quereis ni lo será nunca mientras no vayais saliendo á reemplazarlos. Yo os quisiera haceros una pregunta, pero aquí os la hago. ¿Os pensais vosotros que teniendo la República en España fuera la gloria mas grande? La mas desonrrada de todo el mundo y la mas atrasada que en las otras naciones. ¡¡República en España! no sería república no, una nacion desordenada, y particularmente,.... sabeis que hay de muchos que no saben que cosa es república? hay muchos que cuando habrian pasado un par de años de libertad despues vosotros mismos os reyeriais de ella; que es lo que sucede por España que de vosotros mismos os reis, por eso es que se pierde esta nacion española!

Me ha gustado al contestaros y al deciros la verdad á los señores que tuvieron el gusto de escribir aquel escrito en la TROMPETA.—X.

Nuestros lectores habrán comprendido que las faltas de ortografía que se notan en el anterior escrito son debidos al chirúmen de sus autores, pues no hemos querido tocar ni una coma, por no alterar el verdadero sentido de la oracion.

Encargamos á los que lean este artículo se provean de un cordial ó cosa parecida, pues de lo contrario se esponen á que les dé un patatús; al mismo tiempo aconsejamos á la Academia española tenga en cuenta á los citados autores para que se les espida el correspondiente título de sócios honorarios de la misma, que bien merecen una recompensa aunque insignificante, si se atiende al mérito de tan esclarecidos literatos.

TROMPETAZOS.

Segun noticias pronto va á ser nombrado juez de primera instancia de un distrito de esta capital el carcunda-liberal neo-republicano-unionista-demócrata-absolutista-internacional-calamaresco-socialista-moderado-progresista ciudadano abogado Martin Moncadas, natural de Muro, y residente en Inca.

Le damos nuestra mas cordial enhorabuena, pues los desinteresados servicios que tiene prestados á la causa del gobernador calamar D. Julian Vega, sin embargo que por otro lado estaba haciendo traicion á sus amigos íntimos. No hay duda que tantos sacrificios bien merecen la pena de ser recompensados aunque no sea mas que con un juzgado de primera instancia.

¡Bien!... ¡Bravo por el C. Moncadas!...

No te compongas

Que ya no vas....

Parece que estos dias ha salido en el vapor-correo de Barcelona, al objeto de incorporarse á la faccion de Cataluña el C. Francisco Sancho escribiente de esta Administracion Económica.

No queda duda que en la citada dependencia habia unos pájaros, pero ¡qué pájaros!... añádesse á todo esto que el nene es hijo de cierto cura que no cura.

Acompañamos en el sentimiento que habrá experimentado el padre putativo de tan inocente criatura pues segun cuentan las crónicas el buen sacerdote habrá de cubrir cierto desfaldo que existe.

¡Viva la moralidad carlista!... ¡Vivaaaa!....

El partido carcunda va rodeándose de unos hombres, que ni escapados de presidio serian peores.

En la madrugada del dia 7 parece que varios jóvenes iban promoviendo escándalo por las calles de Palma; amonestados estos por los serenos en vez de retirarse pacíficamente intentaron desarmarlos recibiendo uno de los alborotadores tan tremendo garrotazo en la cabeza, que se halla en el hospital en muy mal estado.

No es esta la primera vez que la prensa se ha ocupado de los alborotos que á las altas horas de la noche promueven varias cuadrillas de jóvenes que se creen con el derecho de incomodar á los vecinos. Es necesario que se castiguen á toda costa estos abusos que tanto desdican de la buena educacion y cultura de los palmesanos, haciéndoles ver que si hay libertad nunca debe servir esta para incomodar al público.

Creemos que el tribunal entiende en el asunto.

El miércoles regresó de Madrid el diputado á Cortes por el tercer distrito de esta capital ciudadano Lucas Tortella, dirigiéndose en seguida á Andraitx en donde tiene su familia.

Después de haber echado las tropas del Gobierno 1.200 bombas sobre la ciudad de Valencia, los insurrectos se han entregado.

¡Cuanto mas no hubiera convenido lo hubiesen hecho antes!

Dice un periódico:

«Las nuevas noticias que se tienen de Valencia hasta la hora en que escribimos se reducen á que el bombardeo de esta plaza era constante y vigoroso y habia causado ya grandes desperfectos en la ciudad.

Los soldados se batian con grande arrojo y entusiasmo. El arrabal de Cuarte, segun se dice, habia sido abandonado por los insurrectos, que se reconcentraban en la ciudad y Plaza de Toros.»

Ahora veremos si el arrojo y la bravura y el entusiasmo de los soldados de Martinez Campos para atacar á los federales lo conservarán tambien cuando vayan á Cataluña á combatir los carlistas ó si se convertirán en *soldadesca* como le ha sucedido otras veces y se verá por segunda vez obligado á abandonar el teatro de la guerra.

Procuraremos observarlo.

Debe llegar muy pronto á las aguas del Mediterraneo, segun dice un telegrama de Berlin, el magnífico navio prusiano *Koning Withem* (*Rey Guillermo*). Este navio de 6.000 toneladas 1.150 caballos y 23 cañones de calibre monstruoso, está considerado como el primer buque de guerra del mundo después del *Minotouro* y el *Sultan*.

El director del Tesoro, Sr. Manso, ha enviado á provincias diferentes comisionados á hacerse cargo de las existencias disponibles en las tesorías de las mismas y á conducir las á Madrid, con las cuales, y con los 12 millones que hay en la central, se abrirá hoy el pago de las clases activas y pasivas, segun ha anunciado la *Gaceta*.

¿Y las clases de provincias no cobran?

El Sr. Manso dirá que en cobrando él y sus amigos, aunque los demás se mueran de hambre no importa.

El periódico *La Igualdad* dice lo que sigue:

«Triste, muy triste es que los periódicos mo-

nárquicos tengan razon para hacer estas preguntas:

¿Qué hizo Antónete Galvez en Alicante? Pedir dinero.

¿Qué hizo el mismo personaje en Torrevieja? Llevarse los fondos públicos.

¿Qué hicieron en Aguilar? Exigir 30.000 duros, contentándose con 2.000 rs.

¿Qué han hecho en Lorca? Sacaron el dinero que pudieron.

¿Qué hacen en Motril? Cargar con ocho mil duros.

¿A qué fueron á Almeria? En busca de dos millones.

¿Qué objeto tuvo la expedición del coronel Pernas contra Orihuela? Escamotear 320.000 reales.

Se asegura que el ex-general Pierrad ha muerto en Sevilla.

Cuéntase que al meterse con unos cuantos en la barca por donde se pensaban escapar, trabaron lucha con algunas fuerzas del ejército cayendo mortalmente herido y habiendo muerto muy luego en la casa donde le metieron.

En Zaragoza han sido desarmados parte de los individuos pertenecientes al célebre batallón de cazadores de Madrid, siendo reducidos á prision.

El resto que está en Calatayud debe ser también desarmado.

Del periódico italiano «Il Fischietto» tomamos lo siguiente:

«Hemos de confesar que entre todos los discursos mas ó menos elocuentes y sublimes que se han pronunciado en Europa para felicitar al Shah de Persia, el que mejor impresion nos ha hecho es el sencillísimo pronunciado en Ginebra por el presidente de la Confederación suiza. Vale la pena de reproducirlo íntegro y dice así:

«Majestad Real:

Os saludo en nombre de las autoridades de la república federal suiza. No esperéis hallar con nosotros la acogida suntuosa de las grandes naciones que nos rodean. No tenemos ni un ejército permanente ni los esplendores de una armada que ostentar delante de vos. Habis llegado en medio de un pueblo que debe á la LIBERTAD y al TRABAJO el puesto que ocupa en Europa, y en nombre de este pueblo libre el consejo federal os ofrece la hospitalidad.»

Noventa mil duros exigen los carlistas á Igualada, pagaderos diez mil cada quince dias.

Han desembarcado en Alicante las tripulacio-

nes de las fragatas rebeldes.

Los insurrectos, profesan una profunda animadversión al general Contreras.

Al fin parece que las Cortes han suprimido las cesantías de todos los ministros pasados, presentes y futuros.

Mucho tiempo hace que el país necesitaba esta reforma.

Con seiscientos y pico de generales que paga el desgraciado pueblo español, todavía no se ha podido encontrar uno que quiera encargarse del mando en jefe del ejército de Cataluña. ¡Y después dirán que la indisciplina no nace del soldado!

Todas las noticias de Navarra están contestes en que las facciones carlistas aumentan de dia en dia, organizan sus batallones tranquilamente y campan por sus respetos en todo aquel país.

Es un favor que se les hace por el cual deben estar muy reconocidos.

Los contribuyentes de Cartagena han sido obligados á anticipar un año de contribucion. Esto también tiende sobremanera á aumentar los beneficios del progreso. ¿No es verdad, señor Roque?

¿Y los suscritores de La Federación y La Justicia que tenían un trimestre adelantado?

El regimiento de Bailen, que se halla de operaciones en Cataluña, se encuentra en el mas deplorable estado de indisciplina, hasta el punto de que los republicanos catalanes piden su disolucion. En vano sus jefes pretenden hacerse obedecer, y en vano practican desesperados esfuerzos para hacerles batir con los carlistas; ellos no quieren ni obedecer ni batirse, sino simplemente cobrar el dinero que esta patria sangrada les abona.

Cuando los pongan á las órdenes del general Pavia ya será otra cosa, visto el resultado de los ataques de Sevilla y Cádiz.

Ha empezado á formarse el segundo batallón de distinguidos. El primero saldrá inmediatamente para Cataluña.

La Junta que fué del canton de Salamanca ha reintegrado 13.000 pesetas que habia sacado por via de contribuciones extraordinarias.

El cónsul de Almeria pide 60.000 duros por los desperfectos que han hecho al edificio del

consulado las bombas que arrojó Contreras.

¿Con que ahora resulta que no es don Carlos el que entró por la frontera y se puso á la cabeza de los carlistas, sino otro personaje?

¡Gracioso estaria semejante *camelo*!

¿Pues quién será ese *misterioso* personaje que manda las huestes absolutistas del Norte, y que parece se dirige á Logroño, á fin de conferenciar con el ilustre duque de la Victoria?

Novelesco es lo que se cuenta de este asunto, y de lo cual, no sabemos qué hacer, si reirnos ó tomarlo en serio.

¿Qué dice á todo esto *El Tradicional* y demás periódicos de la comunión?

Antoñete Galvez sigue en sus aventuras. Ahora se dirige á Albacete para sublevarlo.

¿Cuándo tendrán fin estos disparates?

—Mamá, este pollo que hay á mi lado no hace más que echarme flores.

—Dale conversacion, por lo ménos, hasta que llegue el cobrador de las sillas.

Confírmase la noticia de que el cónsul alemán en Cartagena va á Madrid con la misiva especial de poner á la disposicion del Gobierno las fragatas apresadas. El cabecilla Contreras no quiere de ningun modo que le desembarquen.

¿Comprenderá este hombre el daño que ha hecho, cuando tanto teme al castigo?

Durante estos últimos dias se ha dejado sentir en esta ciudad un calor insoportable.

Y á pasar de todo esto continúa sin novedad en el presidio el C. Garnier.

Hemos sido citados ante el Juez de paz del distrito de la Catedral C. Luis Castellá por nuestro amigo y Corresponsal de Ibiza C. José Verdura por creerse dicho ciudadano injuriado y calumniado en un comunicado que insertamos en nuestro último número en el que se hacian graves cargos á ciertos individuos del comité republicano federal de dicha ciudad. Santimos vivamente no haber podido complacer en su petición á nuestro amigo; en primer lugar porque no nos consta que el C. Verdura haya pertenecido nunca al citado comité y en segundo porque como le manifestamos ya verbalmente no podemos responder de los comunicados por ser exclusiva competencia de la persona que los entrega. Esperamos pues que nuestro amigo retirará su petición y seguirá propagando la idea federal entre sus paisanos, seguros como estamos de que por este camino obtendrá mejores resultados.

A continuacion insertamos el siguiente *tem-*

plado comunicado en el que se trata de *vil y miserable* (no sé si esto será injuria ó calumnia) al *ibicenco* que firmaba el comunicado de nuestro número anterior.

Aconsejamos á nuestros amigos de Ibiza que en vez de despellejarse mutuamente procuren difundir la idea republicana entre sus conciudadanos que bastante falta hace en aquel país.

COMUNICADO.

C. Director de LA TROMPETA DE LA REVOLUCION.

Ibiza 5 Agosto de 1872.

Muy Sr. mio: Ruego á V. se sirva insertar en su apreciable periódico las siguientes líneas, por lo que le quedará agradecido su correligionario Q. B. S. M.

J. Higinio Pujol.

Con la fecha de 29 pasado aparece en las columnas de ese periódico un comunicado estúpido y soez, firmado por el pseudonimo *un ibicenco*, que no dado esconda el rostro por tenerlo enmascarado. —En dicho escrito se ataca de un modo brutal é indigno á varios individuos del Comité, valientes y decididos campeones de la República Democrática Federal, como lo han acreditado siempre que la causa del pueblo, la primera de todas las causas, ha necesitado de su concurso, de su prestigio y de su jamás desmentida buena fé. —Si el desvergonzado encubierto que con tanta osadia les llama farsantes, traidores y corrompidos (epitetos dignos tan solo de quien esconde la cara), se atreve á levantar la visera, entonces haré conocer al público imparcial quien es el farsante y traidor y corrompido.

Sin pertenecer al Comité á que, con tanta desfachatez alude el comunicante anónimo, me tomo la libertad de contestarle; y no se crea lo haga por gusto de exhibirme ni mucho menos para defender á mis amigos y correligionarios del citado Comité, no: no necesitan por cierto de mi pobre contingente para justificarse y hacer luz á fin de que el sol de la verdad resplandezca, arrancando el antifaz á quien se cree empañar sus honras políticas y á cuya altura, por mas que se estire no llegará la imunda y venenosa baba del asqueroso reptil que trata de zaherirles, y á quien aconsejo desprecien por vil y miserable. El móvil principal que me induce á tomar la pluma, es la sinrazon con que veo se ataca á mi intimo amigo Edmundo Hernandez y Wallis, suponiéndole unas ideas que jamás ha tenido, unos principios que nunca alimentó; y como tuve el honor de apoyarle, defendiéndole á presencia del partido (de lo que me vanaglorio), por conocer sus antecedentes, que nadie puede poner en duda, y precisamente por ser el designado por el Comité como candidato el mas apropiado para la Diputacion Provincial, creo de mi deber salir á su defensa y contestar al escrito en cuestion, retando al autor del comunicado á que se firme para que nos conozcamos todos.

Si los trabajos del *republicano ibicenco* tienen por objeto sembrar la cizaña y desconfianza entre el partido, sea suya la gloria, que por cierto no le envidio, viviendo seguro de que los buenos republicanos sabrán arrojarle de sus filas, si es que á ellas pertenece como dudo mucho. Pero, si sus móviles fuesen sanos cual supone, y tuviera en su esfera admiradores ó apuntadores del escrito que me ocupo, dígalo sin robozo señalándolos, supuesto que la verdad siempre es una é infalible, y luego veráse claramente quienes son unos y otros y cual es la procedencia de todos. Asi podrá juzgarse resaltando la diferencia que existe entre los que esconden la cara ó los que la enseñan con la frente erguida como lo hace.

J. Higinio Pujol.